

## IUT de Bretagne. Les élèves issus des filières technologiques y ont leur place

Comment attirer les élèves issus des filières technologiques ? C'est le problème auquel sont confrontés les IUT de Bretagne, réunis jeudi et vendredi en assises régionales, à Vannes. Depuis 2016, ces établissements doivent accueillir un minimum d'élèves de techno, avec des quotas variables d'une spécialité à l'autre. Mais, sur 100 élèves ayant candidaté sur Parcoursup pour cette rentrée, seuls 29 étaient issus de ces filières. « Pourquoi si peu ? C'est la question que se posent tous les IUT. Certaines branches n'ont pas réussi à atteindre leur quota cette année » explique Patrice Kermorvant, président de l'association régionale (Ariut). À cette difficulté s'ajoute le fait qu'une partie de ceux qui ont été admis, faible mais bien réelle, se réoriente avant même la fin du premier trimestre, parfois dans le courant du premier mois.

### Combattre des idées préconçues

Les résultats de ces élèves issus des filières technologiques sont pourtant bien meilleurs que ceux de leurs camarades qui tentent l'aventure universitaire. À la fac, seuls 36 % passent en deuxième année et abandonnent dans une proportion non négligeable alors



Patrice Kermorvant (à droite), président des IUT de Bretagne, et Cédric Frambourg, enseignant. L'enjeu pour les IUT est de davantage séduire les lycéens des filières technologiques. Photo Loïc Berthy

que, dans les IUT, près des deux tiers obtiennent leur diplôme. L'Ariut a mené une enquête auprès de 900 lycéens bretons pour identifier les freins au recrutement des élèves en technologie. Les conclusions qu'en tire Cédric Frambourg, qui a dirigé cette enquête, c'est que les IUT doivent combattre des idées préconçues (coût de la formation qui serait plus élevé que dans les BTS, choix restreint des métiers, manque de débouchés) développer les tutorats et adapter les cours pour mieux intégrer ces élèves.